

# OVACIONES

MARTES 9 DE ENERO DE 2018 | NUMERO 24717 AÑO LXX

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

## Gobernador de Chihuahua dice que le retienen fondos

# Peña ve trasfondo político de Corral

### Hacienda acepta acuerdo, pero afirma que es condicionado

POR PATRICIA RAMIREZ

El presidente Enrique Peña Nieto calificó como un acto meramente político el señalamiento del gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, de que se pretende ahorrar financieramente a su administración para frenar la investigación contra el ex gobernador César Duarte y el ex dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y pidió que si hay alguna diferencia, que se dirima en las instancias correspondientes.

Luego de su gira por Jalisco, al partir la rosca con los reporteros que cubren sus actividades, el presidente Peña Nieto subrayó que su administración apoya a todas las entidades federativas sin distinción partidario y precisó que coordinarse con las entidades federativas ha sido una premisa fundamental.

“Y creo que el gobierno de la República no puede, ni merece ser descalificado, y menos señalado, por estar respaldando o no respaldando al gobierno de Chihuahua. Pero a mí me sorprende que, frente a lo señalado por la Secretaría de Hacienda, que responde a un criterio de orden técnico, sustentado jurídicamente, lo que hoy recogí fue una conferencia de prensa que más parecía un acto político, y auténticamente cargado de signo partidario”, sentenció.

## NO SUBEN IMPUESTOS NI LUZ



Enrique Peña Nieto. Mensaje de Año Nuevo.

## Acusa panista castigo por la indagatoria

El gobernador de Chihuahua, Javier Corral, denunció ayer que el gobierno federal se negó a transferir a su estado recursos acordados, en represalia por una investigación sobre posible malversación que involucra al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Corral aseguró que tras la detención en diciembre de Alejandro Gutiérrez, vinculado al PRI, el secretario de Hacienda, José Antonio González, le dijo que los recursos no fueron

entregados debido a la pesquisa por supuesto desvío de fondos públicos.

“Nos fue informado que la investigación por peculado que la Fiscalía de Chihuahua lleva a cabo pone en entredicho el mecanismo de transferencia de recursos, razón por la cual han tomado la determinación de incumplir de modo unilateral con la entrega”, dijo Corral en una rueda de prensa en la Ciudad de México.

Ver página 3

Agregó que si algún gobernador considera que no ha sido apoyado suficientemente deben

acudir a las instancias facultadas para dirimir las diferencias.

Ver página 3

## Manlio se ampara

POR RITA MAGAÑA y URBANO BARRERA

El ex dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, solicitó a un juez federal un amparo contra una orden de aprehensión en su contra, derivado de la investigación sobre un presunto desvío de recursos públicos en Chihuahua para impulsar campañas en las elecciones de 2016.

El ex gobernador de Sonora también pidió la protección de la justicia contra la posible intención de la Fiscalía de Chihuahua de impedirle el acceso a la carpeta de investigación abierta en su contra.

“Quiénes me conocen, saben que siempre he sido responsable de mis actos, por ello, no permitiré que se me injurie y se me construyan falsas acusaciones a partir de mentiras y filtraciones”, enfatizó.

Expuso que solicitó el amparo ante la falta de certeza jurídica que deberían los operadores jurídicos en Chihuahua en el nuevo sistema de justicia penal acusatorio, donde debe privilegiarse los principios de estricto apego a la ley y de presunción de inocencia.

“Me veo obligado a acudir a la justicia federal mediante el juicio de amparo con el principal objetivo, aunque parezca increíble, de acceder al expediente y enterarme de los hechos que aparentemente se investigan a partir de declaraciones hechas por supuestos testigos beneficiados”, dijo.

Ver página 3

## PACTO DE CIVILIDAD



Miguel Ángel Mancera. Siete de diez partidos que participarán en la elección en la CDMX firmaron el acuerdo. Morena, Encuentro Social y MC no lo hicieron. Ver página 8

## No hay gasolinazo; sube y baja: SHCP

El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio González Anaya, destacó que 2018 “pinta mejor” para la economía mexicana y dijo que en los primeros días del año “no ha habido el famoso o tal gasolinazo”, pues los combustibles no han registrado movimientos bruscos.

Al participar en la XXIX Reunión de Embajadores y Cónsules (REC) 2018, en la Cancillería, resaltó que al inicio de 2017 se esperaba un crecimiento económico de cerca de 1.5 por ciento, pero terminó arriba 2.0 por ciento, y para este año las expectativas se mantuvieron y ahora están en 2.24 por ciento.

Ante el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Luis Videgaray, e integrantes del cuerpo diplomático, negó que al inicio de

año existiera “el famoso gasolinazo”, pues los precios siguen la misma fórmula y metodología desde hace un año.

“Se mueven un poquito todos los días, un par de centavos para arriba, un par de centavos para abajo, un centavo o dos, creo que el máximo que se ha movido en un día ha sido tres, y así se ha hecho desde febrero del año pasado, así se hizo en diciembre, así se hizo en enero; no se cambió la fórmula, no se cambió la política”, reiteró.

El encargado de las finanzas públicas del país comentó que el año pasado, las perspectivas de la calificación soberana de México eran negativas, pero ahora todas estas evaluaciones, menos una, son estables.

Ver página 4

## México será séptimo más visitado: Sectur

El sector turístico se convertirá en uno de los grandes legados de la actual administración, luego de que el país podría convertirse este año en la séptima nación más visitada en el mundo, aseguró el titular de la Secretaría de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero.

Durante su conferencia magistral en la XXIX Reunión de Embajadores y Cónsules 2018, destacó que el sector turístico representa 8.7 por ciento del Producto Interno Bruto del país, situación que lo pone por arriba de las industrias de la construcción, minera y petrolera juntas, y más que el sistema financiero.

En términos de divisas, conside-

rá que sin tener las cifras oficiales, se estima que se rebasaran durante 2017 los 21 mil millones de dólares, cifra que sería record, y con lo que se convierte en la tercera fuente de entrada de divisas netas al país.

En su conferencia magistral, recordó que al principio de la administración federal, casi 23 millones de visitantes llegaban al país, mientras que en 2016 fue de 35 millones, y se considera que en 2017 esa cifra alcance los 38 millones de visitantes, situación que le permitió pasar del lugar 15 al octavo entre las naciones más visitadas del mundo.

Ver página 5

## Deja Osorio Gobernación y va al Senado

Miguel Ángel Osorio Chong podría dejar la Secretaría de Gobernación (Segob) mañana para buscar un puesto en el Senado.

Al acercarse el vencimiento del plazo para los funcionarios que desean contender por un puesto de elección popular, el hidalguense

estaría por abandonar Bucareli.

El hidalguense estaría buscando un lugar en la lista para el Senado de la República, que en este tenor, podría ser el número 1 y tener asegurado un escaño en el Cámara Alta.

En su lugar se especula, podría quedar Alfonso Navarrete Prida, secretario

del Trabajo y Previsión Social, también durante los cinco años que lleva la actual administración.

Sin embargo, Navarrete Prida indicó en un mensaje vía Twitter: “Desde la @STPS\_mx seguimos trabajando para dar continuidad a los proyectos laborales planteados

para este año.

“Las decisiones de cambios de administración a nivel federal se toman en @PresidenciaMX”, puntualizó.

Enrique Peña Nieto aseguró por su parte que, hasta ahora, no ha recibido renuncia alguna.

## FRIO REGRESO A CLASES



Ni modo, se acabó la fiesta. Regreso a clases.

## Queso manchego divide a México y UE

Funcionarios de México y la Unión Europea iniciaron este lunes una nueva ronda de negociaciones en Ciudad de México para modernizar su tratado de libre comercio, y entre los escollos que deberán librar está el queso manchego.

Ese queso es uno de los más de 300 productos que la Unión Europea busca proteger en la revisión del acuerdo comercial con el país latinoamericano, vigente desde el año 2000, y que también incluye vinos, cervezas y embutidos.

De hacerse realidad la pro-

puesta europea, cuando un mexicano busque un “queso manchego” producido en México en los anaqueles lo encontrará pero con otro nombre. Otros productos que se incluyeron en esa lista son el queso parmesano italiano y el feta griego.

Sin embargo, el queso manchego hecho en México representa cerca del 15% del mercado de quesos nacional, lo que explica la fuerte oposición de la industria lechera mexicana a la propuesta.

Ver página 4

### VENTANA

Pues qué manchegos..!

#### DICE GURRIA

Reformas, mejor defensa ante turbulencias

Página 4

#### TUFFIC MIGUEL

Reporta IMSS superávit de 8 mil millones en 2017

Página 5

#### DEMENCIAL

Ex federal asesina a esposa e hijas en su casa

Página 6

### OPINION

#### DIA HABIL

Alberto Montoya Página 2